

### **Quand le temple enquête !**



**Le 13 décembre 2020 3ème Dimanche de l'Avent**

**Qui est Jean Baptiste ? Celui qui inquiète !**

**Alors la question lui est posée par les délégués du Temple : « Qui es-tu ? »**

**Jean Baptiste attire la foule.**

**Alors, même les notables de Jérusalem, se déplacent, menaçant ils interrogent :**

**« Que fais-tu donc là dans le désert ? » « Pourquoi baptises-tu ? »**

**Ah ! C'est toujours comme cela, quand le petit peuple s'intéresse aux choses de Dieu,  
les autorités se sentent menacées dans leurs prérogatives.**

**« Ce que tu as caché aux sages et aux savants tu l'as révélé aux tout petits. » dit Jésus en sa prière.**

**La réponse de Jean Baptiste consiste à dire ce qu'il n'est pas !**

**Je ne suis pas la Lumière, le Messie**

**Je ne suis pas le prophète Élie, Je ne suis pas le grand Prophète ? »**

**Il finit par concéder un « Je suis... »**

**Je suis la voix qui crie à travers le désert : Aplanissez le chemin du Seigneur, comme a dit le prophète Isaïe.»**

**Comme si tout se mettait en place pour mieux faire jaillir celui qui vient !**

**Crier à travers le désert c'est d'abord dire « Dieu aime la terre ! »**

**Sans cet amour premier, créateur, sans ce premier signal Dieu n'aurait pas habiter la terre !**

**Il n'y aurait pu avoir de Noël !**

**En répondant par la négative Jean le Baptiste affirme qu'il n'est pas celui que l'on attend...**

**Ne nous trompons pas !**

**Jean-Baptiste est humble il se situe comme un ouvreur, comme les gens du temple il annonce lui aussi et attire l'attention à celui qui vient. Veillez !**

**Jean-Baptiste est cet homme qui aurait pu vivre à la capitale Jérusalem,  
brillant y faire carrière mais il a choisi l'écart, le désert, la terre nue, le silence, la lueur !  
Il aurait pu être prêtre, comme son père Zacharie et célébrer la ferveur populaire au Temple  
Et bien, non, Jean-Baptiste se situe comme une voix, une voix qui attend la Lumière.  
Vitesse du son, 340 mètres par seconde, vitesse de la lumière 300.000 km/s ...  
Le son sera la voix de Jésus Christ toute proche !  
La lumière vient de bien plus loin : elle vient de Dieu !**

**Jean-Baptiste porte cette voix qui crie dans le désert l'urgence de préparer la venue de celui qui vient.  
De celui qui est la lumière. Ils n'annoncent pas l'enfant Jésus de la crèche,  
il n'annonce pas un chef qui va lever une armée, conforter une organisation, le temple,  
il annonce une lumière une parole, un soleil qui concerne l'humanité  
et en même temps un éclat de cette lumière, une vibration, une étincelle qui concerne le cœur de chacun.  
Il annonce que la quête de Dieu est l'intime lien que nous accepterons de Dieu,  
et que nous oserons tramer avec lui !**

**Il nous dit déjà que l'incarnation ne fonde pas une Eglise avec ses lois ses dogmes son organisation,  
mais fonde et concerne une communauté, une communion de gens, dans cette quête d'intimité avec la  
Lumière, avec Dieu.**

---

### **Évangile de Jésus-Christ selon saint Jean (Jn 1, 6-8.19-28)**

**Il y eut un homme envoyé par Dieu.**

**Son nom était Jean.**

**Il était venu comme témoin,  
pour rendre témoignage à la Lumière,  
afin que tous croient par lui.**

**Cet homme n'était pas la Lumière,  
mais il était là pour lui rendre témoignage.**

**Et voici quel fut le témoignage de Jean, quand les Juifs lui envoyèrent de Jérusalem des prêtres et des  
lévites pour lui demander : « Qui es-tu ? »**

**Il le reconnut ouvertement, il déclara : « Je ne suis pas le Messie. »**

**Ils lui demandèrent : « Qui es-tu donc ? Es-tu le prophète Élie ? » Il répondit : « Non. — Alors es-tu le  
grand Prophète ? » Il répondit : « Ce n'est pas moi. »**

**Alors ils lui dirent : « Qui es-tu ? Il faut que nous donnions une réponse à ceux qui nous ont envoyés.  
Que dis-tu sur toi-même ? »**

**Il répondit : « Je suis la voix qui crie à travers le désert : Aplanissez le chemin du Seigneur, comme a  
dit le prophète Isaïe. »**

**Or, certains des envoyés étaient des pharisiens.**

**Ils lui posèrent encore cette question : « Si tu n'es ni le Messie, ni Élie, ni le grand Prophète, pourquoi  
baptises-tu ? »**

**Jean leur répondit : « Moi, je baptise dans l'eau. Mais au milieu de vous se tient celui que vous ne  
connaissez pas :**

**c'est lui qui vient derrière moi, et je ne suis même pas digne de défaire la courroie de sa sandale. »  
Tout cela s'est passé à Béthanie-de-Transjordanie, à l'endroit où Jean baptisait.**

